

¿QUÉ PASA?



2023-09-09

Programmanus

av Sofía Martínez

¡Hola! ¿Qué tal las vacaciones?

¡Vuelve 'Qué pasa' después del verano! Con: Fútbol femenino en España

¡Campeonas del mundo!

Soy Sofía Martínez.

Pero antes hablamos de una fobia: la turismofobia.

Turismofobia

Las personas que sienten turismofobia rechazan el turismo, es decir, no les gusta. En ciudades como Barcelona incluso hay manifestaciones contra el turismo. *¡No volem pisos turístics!*

Con el verano llegan muchos turistas a España. Todo está lleno de gente. Esto puede ser estresante para la gente que vive en estas ciudades. Este año también hay mucha sequía y con tantos turistas, claro, hay todavía menos agua.

Málaga también es muy turística. En el centro de la ciudad Nayla nos cuenta el problema del turismo para la vivienda.

Nayla: Como hay tantos pisos que están destinados al turismo, claro, los precios de la zona han subido, y los vecinos que quizá llevan allí toda la vida, pues ya no pueden pagar esos pisos.

¿Y tú has sentido turismofobia alguna vez?

Nayla: Puede que sí. Puede que en algún momento me haya sentido como invadida porque había muchísimo turismo a mi alrededor.

Sofía: ¿Dónde y cómo?

Nayla: Por ejemplo, un día estaba limpiando mi patio y abrí la puerta y entró un turista a mi casa a sacar fotos y me sentí como muy invadida.

Como: "qué haces, esto es una casa, no un museo".

Ahora escuchamos a Rocío. El turismo le agobia porque se pierde la vida tradicional de las ciudades.

rechazan
de avisar
manifestaciones
demonstrationer
puede ser
det kan vara
sequía
torka
todavía menos
ännu mindre
vivienda
boende
como hay
eftersom det finns
destinados a
avsedda för
han subido
har ökat
los vecinos
grannarna
llevan allí
de har bott där
a mi alrededor
i min omgivning
a sacar fotos
för att ta foton

Rocío: *A mí el turismo me agobia bastante, la verdad. Todo está orientado al turismo y se pierde la vida de barrio.*

le agobia
det plågar henne
se pierde la vida de barrio
man förlorar livet/stämningen i området

Fútbol femenino en España

A ver, Olga Carmona... ¡Gol!

¡La selección española femenina de fútbol hace historia! Por primera vez gana un Mundial.

¡Increíble!

Las jugadoras lo celebran mucho.

Y es que es un logro muy importante para el deporte español y para la igualdad en el fútbol. Ahora el fútbol femenino tiene más visibilidad y dinero.

María: Gracias a esta victoria se han dado cuenta que podemos jugar igual o, incluso mejor, que los hombres, y con las mismas oportunidades.

Estoy en el polideportivo de Carranque, de Málaga, y hablo con María. Ella tiene 15 años y juega al fútbol.

María: Mi familia siempre ha estado muy metida en el mundo del fútbol. Todos mis primos han hecho fútbol: mi padre, mi tío...todo el mundo.

Personas de tu familia, pero ¿hombres, o también mujeres?

María: Hombres.

¿Tú eres la primera mujer de tu familia que juega al fútbol?

María: Sí, porque mi padre me ha enseñado a que yo también puedo ser buena en un deporte que a lo mejor no está tan visto para mujeres.

María es la primera chica de su familia que juega al fútbol.

Samuel: Hola, me llamo Samuel. Tengo 14 años.

Samuel también juega al fútbol.

Samuel: Jugando de chicos en el parque, había una niña que quería jugar y porque era muy mala, pues no la dejábamos jugar. Pensábamos que los hombres eran los únicos que podían jugar al fútbol.

la selección
landslaget
Mundial
VM
lo celebran
de firar det
un logro
en bedrift
igualdad
jämställdhet
visibilidad
synlighet
se han dado cuenta
man har märkt
polideportivo
sportcenter
metida en
involverad i
primos
kusiner
me ha enseñado
han har lärt mig

jugando
när vi spelade
no la dejábamos
jugar
vi lät henne inte spela
los únicos
de enda

Samuel y sus amigos no dejaban jugar a una niña del barrio. Ahora siente que no es justo.

Samuel: Ahora no lo permitiría y me parece muy injusto para las mujeres.

barrio
område
no es justo
det är inte rättvist
no lo permitiría
jag skulle inte tillåta det

“Está x venir” – Elena Farga

Lo que un día había soñado...

Terminamos con la canción del Mundial del equipo español.

Se llama “Está x venir” y habla de una nueva etapa en el fútbol femenino.

La canta la valenciana Elena Farga.

Lo que un día había soñado

ahora lo hemos logrado

escribimos la historia que está por venir

y no existe camino si lo hago sin ti

que cuando nos unimos podemos cumplir...

la canción del Mundial
VM-låten
x = por
Está x venir
det ska hända
nos despedimos
vi säger hej då

Nos despedimos. Hasta el 23 de septiembre. ¡Chao!